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НЕПРИМИРИМО БОРОТЬСЯ 
С ПОТЕРЯМИ ЗЕРНЯ

В ПОЛНОМ разгаре убороч
ная кампания. Колхозы и 
МТС области двинули на 

хлебные массивы всю свою бога
тую технику. В умелых руках эта 
техника творит чудеса.

Не найдешь, пожалуй, такого 
участка в колхозном производст
ве, где соревнование за высокую 
выработку, за кратчайшие сроки 
уборки не волновало бы сердца 
людей.

Но видеть перед собою только 
одну цель — высокую произво
дительность труда — этого мало. 
Комсомольцы должны каждый 
день, каждый час, каждую мину
ту помнить, что прямым их дол
гом является также борьба за 
отличное качество уборки.

От зоркого комсомольского 
глаза не должна укрыться ни 
одна, даже самая незначительная 
возможность утечки зерна На
чать с комбайна-. Увлеченные 
мыслью обработать как можно 
больше площади, некоторые ком
байнеры не всегда внимательно 
следят за тем, как в агрегате 
установлено мотовило. И при вы
соком, и при низком хлебостое мо
товило у них работает на одина
ковой высоте и с одинаковой ско
ростью, а это пагубно отражает
ся на качестве уборки: многие 
стебли остаются несрезанными, 
многие колосья попадают на 
транспортер опустошенными. Не 
все комбайнеры обращают внима
ние на такой «пустяк», когда вет. 
ром колосья перебрасывает через 
ветровой щит.

У некоторых товарищей, погло
щенных мыслью выработать как 
можно больше гектаров, иной 
раз не находится времени регули
ровать молотильный аппарат, ка
кой бы хлеб — сухой или влаж
ный—они ни убирали. В резуль
тате, вместе с соломой на стерню 
сваливается взращенное трудами 
колхозников зерно.

Нельзя с этим мириться. Не 
может молодой колхозник прохо
дить равнодушно мимо таких 
фактов. Он обязан немедленно 
указать комбайнеру или машини
сту жатки на недопустимость со
вершаемого им, помочь устранить 
замеченные недостатки^

На каждом шагу требуется от 
комсомольцев и молодежи неу. 

Уборка ржи окончена. Молодые колхозники сельхозартели им. Калинина, 
Ьюршинского района, с музыкой и песнями сопровождают автомашины 
с сверхплановым зерном. Снимок А. Грахова.

сыпная бдительность на уборке 
урожая. Везут зерно от комбай
на — проверь, исправны ли меш
ки, хорошо ли они завязаны. Ссы
пают зерно на колхозный склад— 
проследи, заделаны ли щели в по
лу, хороша ли крыша в этом 
складе, исправны ли сортиро
вальные машины.

Грузят зерно в машину для от
правки на государственный 
склад — посмотри, хорошо ли за
крыты борта в ее кузове, обрати 
внимание на способ погрузки.

В колхозе имени Кирова, Лен
ского района, при погрузке авто
машин допускается бесхозяйст
венность. Двор колхозного склада 
захламлен, весы тонут в грязи. 
Вокруг них просыпано из мешков 
множество зерна. Молодые кол
хозники, среди которых работают 
и комсомольцы, втаптывают это 
зерно в землю.

Такое отношение к колхозному 
добру должно быть строго осуж
дено, чего, к сожалению, до сих 
пор не сделал Ленский райком 
ВЛКСМ.

Районные комитеты комсомола 
наряду с развертыванием сорев
нования за наибольшую выработ
ку обязаны предусмотреть, чтобы 
молодые колхозники приняли все 
меры в борьбе с потерями. Под
водя итоги соревнования, следует 
учитывать качество проведенных 
работ. А чтобы сведения о каче
стве были полными и точными, 
надо позаботиться о четкой рабо
те комсомольских контрольных 
постов. Такие посты нужно соз
дать на каждом комбайне, во 
всех звеньях на уборке, подработ, 
ке и транспортировке хлеба. По
стам повседневно должны помо
гать молодые специалисты сель
ского хозяйства.

Надо широко пропагандировать 
лучший опыт работы таких по
стов, воспитывать у комсомоль
цев чувство непримиримости к 
малейшим потерям зерна, исполь
зуя для этой цели все средства 
агитации и пропаганды.

Надо всегда помнить, что каж
дый сохраненный килограмм зер
на служит делу укрепления колхо. 
зов, а в конечном счете повышает 
экономическую мощь нашей Ро
дины.

Юрий Жигалов был озабочен.' Еще 
бы! Вчера из-за дождя его комбайн 
простоял половину рабочего времени. 
Убрали всего 8 гектаров. Но это бы ни
чего. Можно было и наверстать упущен
ное, если бы дальше все шло нормаль
но. А то и сегодня выехали на полосу 
лишь во второй половине дня, да как 
раз на массив низкорослой пшеницы, 
где даже па вторую скорость комбайн 
не пустишь, «Вот уже три часа рабо
таем,—подумал Юрий, — а и трех гек
таров не сжали», — и в сердцах по
вернул выключатель скоростей. Маши
на дернулась, пошла быстрее; чаще за
стучал молотильный аппарат. Но через 
минуту комбайн пришлось остановить: 
одно колесо попало в борозду, и хедер 
правой стороной зацепил землю.

— Опять ткнулись, — услышал 
Юрий голос копнильщика Геннадия 
Палкина, — здорово мы тут застрянем.

— Нужно что-то сделать, чтоб не 
застрять, — ответил Юрий, — поду
мать надо.

Но как Юрий Жигалов не успокаи
вал себя тем, что сегодня вместе с ре
бятами он что-нибудь придумает для 
ускорения работы, тревожная мысль не 
выходила у него из головы: «Вчера во
семь гектаров, сегодня может и этого не 
быть. Вот тебе и передовой агрегат, 
знамя получил».:.

Но он видел, как все члены агрегата 
вместе с ним переживают неудачи, как 
каждый старается что-то придумать для 
ускорения работ. А штурвальный Петр 
Казанцев во время вечернего техосмот
ра сказал Жигалову:

— Я, кажется, придумал, как лучше 
работать на этом участке. Сейчас 
попробую.

— Дружный все-таки наш коллек
тив, — подумал Юрий и вспомнил 
подготовку к уборке.

Намного раньше, чем в прошлом го
ду, начал Жигалов ремонт машины, И 
хотя она была почти новой, проработа
ла один сезон, комбайнер полностью ра
зобрал ее, проверил износ каждой де
тали, регулировку всех узлов. Жигалов 
отремонтировал центральный транспор
тер, привел в порядок все механизмы. 
Для нормальной работы ночью он уве
личил количество световых точек до се
ми. Четыре фары поставил па хедер, 
одну — па выгрузку, одну—па копни
теле и одну общую — над молотилкой.

Но для успеха в работе мало хорошо 
отремонтировать комбайн. Нужно еще 
и хорошее знание полей, на которых 
придется работать. И хотя Юрий восемь 
л вел уборку на одних и тех же .масси
вах, перед выездом в поле он еще раз 
обошел все участки, составил подроб
ный их план, пометил на нем все не
ровности. Еще е весны Жигалов знал,

Опыт лучших—достояние всех
В час пересмены на участок цветного 

литья часто заглядывают молодые ста
хановцы из других пролетов литейного 
цеха Уралхиммашзавода. Их влечет ту
да не праздное любопытство. Они зна
ют, что у плавильщиков есть чему по
учиться, что перенять. Много нового, 
передового родилось на этом участке, 
который носит имя «участок коллектив
ного стахановского труда».

А ведь совсем еще недавно, только 
год назад, по-иному отзывались о его 
работе. «Отстающий», так говорили о 
нем.

Когда на завод, окончив институт, 
прибыл инженер комсомолец Андрей 
Попов и узнал, что его намереваются 
назначить начальником этого «неблаго
получного участка», он не стал возра
жать. Молодой инженер не испугался 
трудностей.

Детально ознакомившись с положе
нием на участке, он созвал комсомоль
цев.

—Хочу посоветоваться, что предпри
нять, — обратился он к ним, —-ведь так 
дальше работать нельзя.

Много хороших предложений было 
внесено тогда на собрании. Админист
рация цеха многие из них одобрила. 
Вскоре на участке была создана ком
плексная бригада по экономии металла, 
внедрен балансовый метод учета ме
талла, проведена работа по изучению и 
обобщению передового опыта стаханов
цев.

Составленная Андреем Поповым в 
содружестве с молодым технологом Ни
ной Верзаковой инструкционная карта 
рациональной технологии была принята 
комплексной бригадой «на вооружение». 
И вскоре повысилась производитель
ность труда.

где что сеют, как идут всходы, на ка
ком участке раньше созревают хлеба. 
С учетом созревания хлебов и был со
ставлен маршрут уборки. И во всем 
этом водителю помогли члены комбай
нового агрегата.

Вспомнил Юрий и то, как перед пер
вым выездом он сказал ребятам: «Будем 
брать от машины все, что она может 
дать, но и ей создадим все условия для 
работы. А как это лучше сделать, да
вайте посоветуемся». Был составлен 
график работы, которого придерживает
ся коллектив до сегодняшнего дня.

Комбайн Юрия Жигалова работает 
круглосуточно. Лишь утром и вечером, 
когда жатве мешает роса, машина оста
навливается. В это время проводится 
технический осмотр. В нем принимают 
участие все. Комбайнер осматривает 
мотор, главные узлы, штурвальный 
Петр Казанцев и копнильщик Геннадий 
Палкин — молотилку: один — правую 
сторону, другой — левую. Заправщик 
Иван Осинцев и два других копнильщи
ка Николай Лут и Александр Титлянов 
заправляют мотор бензином и водой, 
проваривают в масле цепи.

Каждый член агрегата хорошо знает 
свое дело. Это и позволяет комбайну 
круглосуточно ходить по полям; люди 
меняются. Штурвальный в любое время 
может заменить комбайнера, подме
няют друг друга копнильщики и воз
чики. Хорошее знание своих обязанно
стей, знание машины позволяют лю
дям рационализировать свою работу.

Как-то копнильщики заметили, что 
при уборке ржи теряется много зерна 
от ударов лопастями мотовила.

Юрий п сам замечал это. Они решили 
набить на лопасти мягкие прокладки. 
Это смягчило удары лопастей по ко
лосьям, и они стали мягче ложиться 
на транспортер. Такое приспособление 
помогло и низкому срезанию колоса.

Неузнаваемо изменился участок. Бо
лее полумиллиона рублей сберегли пла
вильщики, снизив брак с 30 до 1,5 про
цента. Почти вдвое повысился выход 
годного литья.

Но можно ли довольствоваться до
стигнутым? Конечно, нет. И вот, когда 
па заводе начался общественный смотр 
внедрения передовых методов труда, на 
участке цветного литья была проведена 
проверка, как освоен опыт передовиков.

Здесь правильно поняли, что этот 
смотр не только проверка. Он должен 
послужить новым толчком в обобщении 
стахановских достижений. Андрей Попов 
недавно провел стахановскую школу по 
применению прибылей под газовым дав
лением. Это новшество на отливке одно
го только вида деталей дает экономию 
до 24 килограммов металла на единицу 
изделия. Подробно рассказали участни
кам школы и об успешном овладении 
вторыми смежными- профессиями Вик
тор Ваньков и Михаил Афризонов. Об
менявшись мнениями, рабочие устано
вили, как лучше делать отливки. Васи
лий Гриневич обратил внимание на не
совершенство приспособления по подво
ду металла к центробежным машинам.

— Машины нужно установить на бо
лее жесткий фундамент, — сказал он, — 
и тогда прикрепленные к ним желобки 
не будут трястись, металл пойдет рав
номернее.

— Правильно, — поддержал его Ми
ша Исламов, — давайте сами и сделаем 
бетонный фундамент.

Сейчас на участке заканчивается воз- 
•ведение нового фундамента.

В дни общественного смотра в цехе 
работали стахановские школы по рас
пространению комплексного обобщенно
го опыта и на других участках. Мастер

Придумали ребята и другое приспо
собление, сокращающее потери зерна 
при работе комбайна. Когда машина 
идет на большой скорости, быстрее ра
ботает и молотильный аппарат. Он с 
большей силой выбивает на централь
ный транспортер уже обмолоченное зер
но. Часть его совсем перелетает транс
портер и падает на землю. Чтобы из
бежать этих потерь, решили закрыть 
отверстие над центральным транспорте
ром брезентовым фартуком. Теперь зер
но, выбиваемое из молотилки, не падает 
на землю, а, ударяясь о фартук, ло
жится на транспортер и поступает в 
бункер.

Дружная работа коллектива, взаим
ная поддержка друг друга, решение 
всех дел сообща и вывели агрегат Юрия 
Жигалова на первое место в районе: 
вымпел райкома ВЛКСМ и переходящее 
знамя МТС украшают комбайн.

Перерыв кончился. Темнело, когда 
машина снова тронулась. Ее повел штур
вальный Петр Казанцев. Он пускал 
комбайн на высокие скорости поперек 
пахоты и медленно вел его вдоль. Днев
ная норма была выполнена.

На утро за штурвал встал Юрий. 
Сначала он стал работать, как Казан
цев, но потом, воспользовавшись тем, 
что самоходный комбайн имеет хедер 
впереди, стал водить его только поперек 
пахоты. Этот метод при уборке низко
рослой пшеницы был, пожалуй, единст
венным методом ускорения работ. За 
день скошено 15 гектаров!

— Сегодня неплохо поработали, — 
весело сказал Юрий, — две нормы! 
Завтра нужно выполнить три! В сорев
новании мы должны победить!

О. НИКОЛАЕВ.
Богдановичский район.

11А СНИМКЕ; Юрий Жигалов.

участка крупной формовки комсомолец 
Валентин Толоконников на днях провел 
два занятия с крановщиками по рацио
нальному использованию кранового хо
зяйства. Когда был изучен опыт лучших 
крановщиц Зои Луканиной, Клавдии 
Трубенковой и других, составили инст
рукционную карту-график. Методы их 
работы, освоенные остальными кранов
щицами, позволили довести рабочее со
стояние кранов с 28 до 85 процентов.

Молодые производственники литейно
го цеха активно участвуют в смотре. 
Значение его хорошо разъяснили на 
участках агитаторы — комсомольцы 
Алексей Ярош и Алексей Коряков. Они 
сумели не только заинтересовать моло
дежь, но и организовать ее на решение 
поставленных задач.

Старший технолог цеха комсомолец 
Алексей Коряков провел длительные на
блюдения за работой передовой комсо
мольско-молодежной бригады Валентина 
Тугаринова и бригады формовщиков 
тов. Погорелого. Полученные материалы 
оказались настолько интересными и зна
чительными, что смотровая комиссия 
решила издать их отдельной брошюрой.

— Наша молодежь, — говорит секре
тарь цехового партбюро тов. Соколян- 
ский, — активно участвовала в смотре. 
Б июле цех выполнил программу на два 
дня раньше срока. Это результат широ
кого распространения передового опыта.

Дела молодых литейщиков стали из
вестны и в других цехах. По их приме
ру в кузнечно-прессовом цехе началось 
движение за экономию металла. В меха
ническом цехе проведен ряд стаханов
ских школ по изучению рациональной 
технологии.

М. МАКСИМОВ
Уралхиммашзавод.



КОГДА СИМА КРЮКОВА 
ПОЛУЧИТ ПОРУЧЕНИЕ?

Шлифовальщица Сима Крюкова — 
стахановка. В мае этого года она всту
пила в комсомол. Девушка ожидала, что 
ей сразу подберут поручение. Хотелось, 
чтобы оно было посильное и интересное.

1Ь в мае никто не поговорил с Симой 
на эту тему. Сама же она не решалась 
обратиться к секретарю бюро ВЛКСМ.

Прошли июнь и июль. Жизнь моло
дой производственницы попрежнему те
кла размеренно и тихо. Она платила 
взносы, аккуратно посещала цеховые со
брания. Однако удовлетворения не бы
ло. Наоборот, девушка чувствовала се
бя неловко, видя, что товарищи чем-то 
заняты, и только она ничего но делает. 
Но тут же успокаивала себя, что скоро 
и ей найдут какое-нибудь дело.

Но дела ей никто не искал.
Комсомольский группорг Николай- 

Лавров совершенно не думал об этом. 
Он ни разу нынче не проводил группо
вого собрания, ни с кем пз комсомоль
цев не беседовал, никому поручений не 
давал.

Секретарь же бюро ВЛКСМ Петр Ша
лимов пытался вначале объяснить не- 
загружениость Симы тем, что она не
давно еще в комсомоле. Но, почувствовав 
несостоятельность довода, признался:

— Плохо у нас с распределением по
ручений. Вот началась подготовка к но
вому учебному году, дали нескольким 
комсомольцам задания побеседовать с 
молодежью. Сейчас комплектование за
канчиваем, а следующей кампании не 
предвидится. Какие поручения еще да
вать, не представляю.

Таким образом, и Петр Шалимов ока
зался не в состоянии вовлечь Симу Крю
кову в работу организации.

Беда в том, что активисты распола
гают небольшим количеством поручений, 
которые давно уже распределены. Шесть 
человек являются членами комсомоль
ских контрольных постов, четыре из
браны в состав редколлегии стенной га
зеты. Вот, пожалуй, и все, если не счи
тать тех. кто избран членами цехового 
бюро ВЛКСМ и группоргами.

Малочисленность поручений и одно
образие их говорят о низком уровне ра
боты комсомольской организации. В це
хе нет художественной самодеятельно
сти, плохо пропагандируются физкуль
тура и спорт. Не налажено как следует 
даже социалистическое соревнование 
между отдельными рабочими и комсо
мольско-молодежными бригадами. Давно 
уже не выпускаются «боевые листки». 
Никто не интересуется и бытом моло
дежи. Все это — кровное дело комсо
мольской организации. Если бы бюро 
ВЛКСМ задумалось, как устранить и не 
допустить повторения этих недостат-

ков, — каждому члену ВЛКСМ нашлось 
занятие.

Что можно было поручить, например, 
Симе Крюковой?

Девушка живет с группой молодых 
работниц не в общежитии, а на квар
тире в Пионерском поселке. Там не бы
вает агитатор, не заглядывают и ком
сомольские руководители. Девушки жи
вут как умеют. В свободные часы кто 
вяжет, кто вышивает. Надоест это — 
одни идут в кино, другие просто гу
лять. Они желают послушать беседу о 
событиях за рубежом и в советской 
стране, интересный рассказ, повесть. 
Но не знают, кого пригласить, чтобы 
провел беседу, какую и где взять 
книгу.

Здесь нужен организатор. Им вполне 
может быть комсомолка Крюкова. Цехо
вое бюро ВЛКСМ могло подсказать ей, 
па какой кинофильм или спектакль 
устроить коллективный поход, как по
том ировестц обсуждение. Она бы брала 
ио рекомендации членов бюро книги в 
заводской библиотеке и договаривалась 
с агитатором, когда лучше провести бе
седу. Так комсомольская организация 
оказывала, бы повседневно влияние на 
девушек, не состоящих в комсомоле, а 
Сима имела бы комсомольское пору
чение.

Но Петр Шалимов не мог дать Крюко
вой такое задание. Являясь заместите
лем начальника цеха, он большей ча
стью встречался с ней как администра
тор, а не как секретарь бюро ВЛКСМ. 
За несколько месяцев он не нашел 
времени, чтобы побеседовать с Симой.

Vili пленум ЦК ВЛКСМ отмечал в 
своем постановлении, что многие комсо
мольские организации предприятий ма
шиностроительной промышленности пло
хо развивают активность комсомольцев, 
не работают с каждым членом ВЛКСМ. 
Однако бюро ВЛКСМ шлифовально-сбо
рочного цеха, где трудится Сима Крю
кова, не учло этого замечания, не пред
приняло попытки вовлечь в деятель
ность организации всех молодых ком- 

гсомольцев.
На комсомольских собраниях и засе

даньях бюро здесь не обсуждались нын
че вопросы, связанные с подбором и 
распределением общественных заданий. 
Мало внимания уделяет этому и завод
ской комитет ВЛКСМ.

Комсомольское задание — важное 
средство коммунистического воспитания 
молодежи. Оно помогает формировать 
характер, расширять кругозор. Поэто
му к подбору и распределению поруче
ний надо относиться серьезно, а не 
«кампанейски», как делают это комсо
мольские руководители на Свердлов
ском подшипниковом заводе.

В. КАЛАЧИНСКИЙ.

Молодой строитель-маляр Александр 
Богданов ведет покраску оконного пе
реплета одного из строящихся жилых 
домов в поселке Северского металлур
гического завода.

Пять лет прошло после окончания 
школы ФЗО. За эти годы Александр 
Богданов накопил богатый производст
венный опыт и является одним из луч
ших строителей своей организации.

Снимок М. Шубинского.

Электросварщик 
Анатолий Фролов

В цехе металлоконструкций Урал
машзавода тепло отзываются о комсо
мольце Анатолии Фролове. Молодой 
электросварщик в совершенстве овладел 
своей профессией и ежедневно выпол
няет задания на 180 процентов и выше. 
Сейчас Анатолий работает на сварке 
стоек цилиндра шагающего экскаватора.

Нередко экскаваторщики теряют дра
гоценные минуты времени на то, чтобы 
срубить неправильно приваренную пла
стину или варят дважды один и тот же 
шов.

Чтобы избежать этих ошибок, Анато
лий Фролов регулярно проверяет свою 
работу контрольным шаблоном и рабо
тает быстро, без брака. На сварку стой
ки дается 180 часов, а Фролов выпол
няет эту работу за 98 часов.

По-стахановски трудятся и другие 
комсомольцы цеха, участвующие в из- 
ютовлешш восьмого шагающего экска
ватора. Среди них особенно отличаются: 
сменный мастер Подъячев, сварщик Ана
стасов, бригадир сварщиков Паутосов, 
начальник пролета Рышков.

А. КУТУЗОВ, 
наш внешкор.

ЧИТАТЕЛЬСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
Детская читательская конференция 

по книге И. Багмута «Счастливый день 
суворовца Криничного» состоялась в 
Гаевской сельской библиотеке Ирбитско- 
ю района. Школьники выступили с ин
тересными докладами, поделились свои
ми впечатлениями о книге и ее героях.

И. БЫКОВА.

Нужны двусменные занятия
Октябрьский район — единственный в 

Свердловске, где ни в одной из школ 
рабочей молодежи нет двусменных 
занятий. Поэтому молодежь, посещаю- 

! щая вечерние школы, вынуждена про- 
1 пускать занятия, когда работает во 
I вторую смену. Ни райком ВЛКСМ, ни 
| руководители промышленных предприя- 
' тий до сих пор не задумывались над 
тем, что необходимость двусменных за
нятий диктуется самой жизнью: отсев в 
школах рабочей молодежи происходит, 
главным образом, из-за того, что рабо
тать в две смены, а учиться в одну 
очень трудно.

Чтобы выйти пз затруднительного по
ложения, на некоторых предприятиях 
стали переводить учащихся на ночную 
работу.

! Сразу же после занятий, в 12 часов 
| ночи, молодой рабочий вынужден ста
новиться к станку. И так изо дня в 
день. Конечно, снижается производи
тельность труда, да и па занятиях ска
зывается постоянная ночная работа. Не. 
каждому под силу выдержать такую на
грузку, и молодежь попросту бросает 
школу. Ив-за этого на заводе «Пневмо- 
строймашина» из школы рабочей моло
дежи отсеялось 50 человек.

Из десяти молодых рабочих металло
режущего цеха этого завода, которые 
прошлой осенью посещали занятия, 
лишь четверо благополучно завершили 
учебный год, а в цехе реверсов — чет
веро из четырнадцати.

Фрезеровщица Роза Гущина проучи
лась две четверти в седьмом классе и 
перестала ходить в школу. Не закончи
ла девятый класс Шура Узких. Бросил 
школу и токарь Вениамин Неверов. Все 
они — стахановцы механического цеха. 
Учиться и систематически работать в 
третью смену — значило для них плес
тись в хвосте, прослыть отстающими. 
Молодые рабочие не могли этого допу
стить. А учиться они очень хотят.

Николай Логинов в августе прошлого 
года окончил школу молодых токарей, 
получил четвертый разряд. У него было 
большое желание получить семилетнее 
образование и поступить в техникум. Но 
когда Николаю предложили записаться 
в седьмой класс школы рабочей моло
дежи, он отказался:

— В третью смену, без мастера, я не 
могу пока работать. Уж на будущий 
год...

Тяжело было Николаю терять целый 
год. Нынче он твердо решил пойти 
учиться.

Все затруднения можно устранить, 
если организовать двусменные занятия 
в школах рабочей молодежи. Тогда от
пала бы необходимость работать ночью. 
Те, кому надо заступать во вторую сме
ну, могли бы заниматься утром.

Такие двусменные занятия практи
куются во многих вечерних школах го
рода: №№ 4, 5, 27, 18, 10 и других.

Далеко не все из них имеют собствен
ные помещения, как, например, в Орд- 
жоникидзевском районе. Поэтому заня
тия первой смены устраиваются, глав
ным образом, в клубах, библиотеках/ 
Первая смена школы № 18 занимается 
в клубе им. Ф. Э. Дзержинского, школы 
К» 4 — в клубе трамвайного парка, 
школы № 20 — в доме техучебы, при 
заводе «Уралэлектроаппарат».

Целесообразность двусменных занятий 
доказана па практике. В школе № 5 
Ленинского района в 1950-51 учебном 
году занятия проводились в одну ве
чернюю смену. А в минувшем году при 
клубе стройучастка была организована 
для 5-х и 6-х классов еще одна смена. 
И отсев в этих классах снизился в два- 
три раза. А во всех остальных классах 
остался попрежнему высоким.

В школе № 27 того же Ленинского 
района в 1950-51 учебном году отсеялось 
190 молодых рабочих. Когда же па сле
дующий год эта школа перешла к дву
сменным занятиям, отсев сократился до 
35 человек.

В прошлом году па компрессорном за
воде была сделана попытка устроить 
дневные занятия в пятом и шестом клас
сах Но комитет ВЛКСМ и завком не 
сумели согласовать двусменную работу 
в цехах с двусменной учебой в школе. 
В результате число учащихся дневной 
смены оказалось меньше необходимого, 
п дневную смену пришлось ликвидиро
вать.

— Нет свободных помещений! — так 
обычно руководители предприятий объ
ясняют свое нежелание взяться за орга
низацию двусменных занятий.

Это неверно.
Вполне можно- было бы устроить не

сколько классов при клубе им. Больша
кова для молодых рабочих фабрики им. 
В. И. Ленина, завода «Уральский про
летарий» и других предприятий, распо
ложенных тут же.

Два класса разместились бы и в клу
бе завода «Ппевмостроймашипа». Но 
когда заведующая районе тов. Салуги- 
на завела об этом речь, председатель 
завкома профсоюза тов. Воробьев реши
тельно заявил:

— Не выйдет! Клубные помещения 
нужны нам для заседаний...

Странно. Неужели каждый день, с 
восьми утра и до пяти вечера, на заводе 
«Ппевмостроймашипа» идут заседания?

Дневные занятия школы рабочей мо
лодежи можно организовать и непосред
ственно па территории завода.

— Обычно, читальный зал при би
блиотеке и технический кабинет у нее 
пустуют по нескольку часов в день, — 
признается тов. Хайдуков, заместитель 
секретаря комитета ВЛКСМ.

Но почему же тогда комитет комсомо
ла до сих пор так безразличен к насущ
ным нуждам молодежи?

Непростительное равнодушие к орга
низации двусменных занятий в школах 
рабочей молодежи района проявляет и 
Опябрьский райком ВЛКСМ.

Секретари райкома охотно прини
мают на веру заявления руководителей 
предприятий об отсутствии помещений, 
выискивают и другие мнимые объек
тивные причины.

— Этим занимается райком партии, 
а мы не можем разрешать, хозяйствен
ные вопросы, — говорит второй секре
тарь райкома ВЛКСМ В. Копырин.

Организаторская деятельность — не 
хозяйственный вопрос. Не стоять в сто
роне, а настойчиво, энергично добивать
ся организации двусменных занятий в 
школах рабочей молодежи — обязан
ность комсомольских руководителей рай
она.

В. ТУРУНТАЕВ.

ЛНО ХОТЯТ КАПИТАЛИСТЫ?“
К 35-летию статьи И. В. Сталина

19 августа 1917 года в газете «Ра
бочий и солдат» была напечатана в ка
честве передовой статьи работа 
И. В. Сталина «Чего хотят капитали
сты?».

Обстановка в стране к этому момен
ту была острой и напряженной. Подав
ление Временным правительством 
июльской демонстрации рабочих и сол
дат означало конец двоевластия, кото
рое установилось в стране в результате 
победы февральской буржуазно-демокра
тической революции 1917 года.

Эсеро-меньшевистское руководство 
Советов добровольно передало государст
венную власть в руки контрреволю
ции — империалистической буржуазии 
в лице Временного правительства.

Временное буржуазное правительст
во выполняя волю русских и иностран
ных империалистов, во всем продолжа
ло антинародную политику царизма. 
Вместо установления долгожданного ми
ра, оно стояло за «войну до победного 
конца», вместо передачи всей земли 
крестьянам — охраняло интересы по- 
цыцичьего землевладения. Временное 
правительство проводило политику ли
шения народа каких бы то ни было де
мократических прав, пыталось силой ■ 
оружия подавить революционные вы
ступления рабочих и солдат.

Вожди большевистской партии В. П. 
Ленин и И. В. Сталин ясно видели, что 
победа контрреволюции недолговечна, 

так как коренные вопросы револю
ции — о земле, о мире, о рабочем конт
роле, — не были решены и не могли 
быть решены контрреволюционным 
Временным правительством. Нужно бы
ло подготовить рабочий класс к новому 
подъему революции.

В такой сложной исторической об
становке проходил с 8 по 16 августа 
VI съезд большевистской партии, во
шедший в историю, как съезд подготов
ки Великой Октябрьской социалисти
ческой революции.

«Мирный период революции кончил
ся, — заявил товарищ Сталин в до
кладе о политическом положении.—На
ступил период схваток и взрывов». 
(И. В. Сталин, Соч., том 3, стр. 177).

В статье «Два пути» товарищ Сталин 
говорит о тех двух путях, который ле
жали в то время перед русским общест
вом, перед Россией:

«Либо продолжение войны и даль
нейшее «наступление» на фронте, и 
тогда — неизбежная передача власти в 
руки контрреволюционной буржуазии 
для того, чтобы добыть деньги путем 
внутреннего и внешнего займов...

Либо переход власти в руки рабочих 
и крестьян, объявление демократиче
ских условий мира и прекращение вой
ны для того, чтобы, двинув дальше ре
волюцию, передать землю крестьянам, 
поставить рабочий контроль в промыш

ленности и привести в порядок разва
ливающееся народное хозяйство за счет 
барышей капиталистов и помещиков». 
(И. В Сталин, Соч., том 3, стр. 211»).

Партия большевиков направляла ра
бочий класс в союзе с беднейшим 
крестьянством по второму пути, на 
борьбу за победу социалистической ре
волюции.

В отсутствие Ленина, который был 
укрыт партией в глубоком подполье, 
товарищ Сталин непосредственно руко
водит ЦК и центральным органом пар
тии, вынужденным в то время выходить 
под разными названиями: «Рабочий и 
солдат», «Пролетарий», «Рабочий», 
«Рабочий путь». Товарищ Сталин в 
своих статьях, которые почти ежедневно 
появлялись в центральном органе, от
стаивает и развивает стратегический 
план Ленина, мастерски проводит ленин
скую линию в революции.

Буржуазия, не чувствуя достаточно 
прочной почвы под ногами, стремится 
любой ценой разгромить революцию. 
Она не только не предпринимает мер к 
ликвидации голода, разрухи, вызван
ных войной, а, наоборот, сознательно 
обостряет их.

Вожди большевистской партии В. И. 
Ленин и II. В. Сталин решительно 
разоблачали истцрное лицо врагов наро
да, раскрывали их замыслы, расстраи
вали их планы. Этой цели и посвящена 
статья И. В. Сталина «Чего хотят капи
талисты?». Поводом к ее написанию по
служило открытие в начале августа 
1917 года в Москве второго Всероссий
ского съезда торговцев и промышлен

ников. На этом съезде с программной 
речью выступил лидер банкиров и капи
талистов московский миллионер Рябу- 
щинский.

И. В. Сталин вскрыл истинный смысл 
выступления Рябушинского.

Статья «Чего хотят капиталисты?» 
содержит 3 раздела.

В первом разделе («В чьих руках 
власть?») И. В. Сталин показал, чтоРя- 
б ушинский и все прочие капиталисты 
прежде всего хотят полноты власти. 
Июльские события завершили переход 
эсеров и меньшевиков на сторону 
контрреволюции, капиталисты застави
ли плясать их иод свою дудку. Но Сове
ты рабочих и солдатских депутатов еще 
сохраняли «крупицу власти». Отобрать 
эти последние крохи и укрепить собст
венную власть — вот чего хотят капи
талисты.

Второй раздел озаглавлен; «Кто губит 
Россию?». В этом разделе товарищ 
Сталин показывает, что продовольст
венный кризис и расстройство всей 
экономической жизни России были мл- 
звапы прежде всего империалистиче
ской войной, на путь продолжения ко
торой толкали Россию рябушинские, 
наживавшие миллионы на военных ’по
ставках и государственных займах.

Товарищ Сталин в своей статье при
водит убийственные факты:

«В России до войны государственная 
задолженность равнялась 9 миллиардам, 
причем для оплаты процентов требова
лось всего 400 миллионов рублей в год, 
между тем как за 3 года войны задолжен

ность доходит до 60 миллиардов, требуя 
на одни лишь проценты ежегодно 3 
миллиарда рублей» (II. В. Сталин, Соч., 
том 3, стр. 190).

Оплата этих 3 млрд, рублей процен
тов всей своей тяжестью ложилась на 
плечи народных масс страны.

В третьем разделе — «Кто предает 
Россию?» — И. В. Сталин показывает, 
что капиталисты закрывали заводы и 
фабрики, создавая безработицу и голод, 
чтобы успешнее расправиться с рабочи
ми и крестьянами.

«Вы хотите знать, чего хотят капи
талисты? ’ — спрашивает товарищ 
Сталин. — Торжества интересов своего 
кошелька, хотя бы ценой гибели Рос
сии — вот чего хотят они». (И. В. 
Сталин, Соч., том. 3, стр. 192).

В этой статье, как и во всех других 
работах И. В. Сталина, мы видим обра
зец того, как простым, ясным и острым 
языком, понятным каждому рабочему, 
каждому крестьянину, раскрываются 
и разоблачаются замаскированные цели 
и замыслы капиталистов — заклятых 
врагов рабочего класса.

Статья II. В. Сталина «Чего хотят 
капиталисты?», написанная 35 лет то
му назад, с неменьшей силой звучит и 
сегодня. Она помогает народным массам 
всего мира понять истинные замыслы 
и устремления империалистов вообще и 
особенно американских империалистов, 
которые возглавляют реакционные си
лы во всем мире.

В. ДЖАЛАЛОВА, 
ассистент кафедры марксизма- 

ленинизма Уральского 
политехнического института.



НОВИЧКИ

Из различных уральских и сибирских городов и сел цриехала молодежь'
чело-поступать в Свердловский техникум советской торговли. Свыше 500 1 

век сдает сейчас экзамены на различные отделения техникума.
Многое интересует будущих учащихся: в чем отличие техникума

школы и что такое семестр? Какие лаборатории есть в техникуме?
На все эти вопросы отвечают новичкам члены комитета ВЛКСМ. Они 

приходят в общежитие, помогают поступающим подготовиться к предстоя
щему экзамену, знакомят со спецификой учебы в техникуме.

НА СНИМКЕ: секретарь комитета комсомола техникума Александра » 
Останина беседует с будущими учащимися у них в общежитии.

Снимок И. Уфимцева.

Так укрепляется дружба
Гудок на перерыв. Шум станков по

степенно утихает. Рабочие, вытирая на
аду замасленные руки, 
цеха.

— А ну, ребята, за 
дается звонкий девичий 
кую книжку я принесла! 
почитаю!

выходят из

мной! — раз- 
голос. — Ка- 
Идемте, я вам

Устроившись поудобнее под навесом, 
где хранятся заготовки для деталей, ре- 
б. та стали слушать. Шура Думнова 
раскрыла книгу В. Овечкина «Гости в 
Стукачах». То ли ребят захватило само 
вовествование, то ли мастерское чте
ние Шуры, — но книга всем понрави
лась.

Па следующий день слушать книгу 
ссгались все. И с тех пор, вот уже во- 
еомь месяцев, Шура читает нам во вре
мя обеденного перерыва. Сейчас на оче
реди роман М. Алексеева. «Солдаты».

Случается, что кто-нибудь из членов 
нашей комсомольской группы не при
дет. Тогда на следующий день ребята 
спешат наперебой рассказать пропущен
ный отрывок. Нередко тут же между 
ними завязывается дискуссия по про
читанному.

...Когда в декабре прошлого года ме
ня выбрали комсомольским группоргом, 
я. признаться, растерялся. Группа до 
этого работала плохо. На собрания при
ходили немногие, общественных пору
чений, как правило, не любили выпол
нять, с субботников сбегали, каждый 
старался держаться особняком. Отсю
да — неполадки в работе, слабая произ- 
вэдственпая дисциплина.

Па-первом же комсомольском собра
нии мы выбрали Шуру Лумпову агита
тором, а ответственной за культурно- 
массовую работу — Марусю Обухову,

И вот, видя, как Щуре удалось соб
рать вокруг себя ребят, я понял, что 
именно надо делать. Интересное проведе-
иие досуга поможет сплотить 

Так и получилось.
Вскоре после собрания 

об иявила о культпоходе в

группу.

Маруся 
кино. И

никто не захотел итти домой. Все члены 
нашей бригады отправились смотреть 
кинофильм «Как закалялась сталь». На 
обратном пути мы много и горячо рас- 
пждали о Павке, образ которого, зна
комый ио роману, встал теперь в нашем 
сознании во всей своей красоте и силе.

Он стал
После Окончания Сталинградского ле- 

готехиического техникума В. Шурыгин
был направлен на Урал. Работая на 
ревообрабатывающпх предприятиях 
шей области, В. Шурыгин приобрел 
малый производственный опыт. Ему 
верили руководящие должности. По

де- 
на- 
не- 
до- 
пе-

достаток знаний, инженерного образова
ния давал о себе знать. И тов. Шуры- 
гих решил продолжить прерванное обра
зование. Он поступил учиться на фа
культет механической обработки древс-

Каждый из нас хотел иметь черточки 
павкипого характера. С тех пор мы 
часто ходили всей группой в кино и
театр.

Однажды ко мне подошел 
цеха;

— Рычпхин, сколько в твоей 
членов ДСО?

— Пять человек.
— Ав наших секциях они* 

маются?

физорг

группа

зан li

Мне было стыдно признаться в том, 
чтэ только двое по-настоящему занима
лись спортом.

Мы стали часто ходить после работы 
на футбольное поле. Это еще больше 
сблизило ребят друг с другом. Некото
рые из нас вскоре вошли в состав це
ховой футбольной команды. Осталь
ные «болели» за своих товарищей и 
старались как можно скорее овладеть 
техникой игры, чтобы в свою очередь, 
быть достойными участвовать в сорев- 
юваниях.
, Мы решили сдавать нормы на значок 

¡ТО I, a iì; сможет — и II ступени
В одно иг вэскреепний мы организо

вали поход по реке '¡усовой. В девять 
часов утра собрались у клуба. Взяли с 
собой гармонь, футбольный мяч, книж
ку стихов. Никто из нас еще пи разу 
не видел этой красивой и стремительной 
уральской реки. Долго не могли мы от
вести глаз от’одного водоворота, встре
тившегося нам на пути.

Потом ребята нашли удобную, лужай
ку и стали играть в футбол, а де
вушки петь. Надолго запомнился нам 
этот поход.

..■.Жизнь нашей комсомольской груп
пы стала полнокровней, интересней. 
Почти все члены нашей бригады всту
пили в комсомол.

В дружном коллективе веселее жить, 
и работа лучше спорится. В июне наша 
бригада перевыполнила месячный план, 
и ей присвоено звание «Бригада кол
лективной стахановской работы».

В нынешнем году мы все до одного 
будем учиться. Четверо — в школе ра
бочей молодежи, двое — в техникуме, а 
остальные — в политкружках. Это сде
лает нашу дружбу еще крепче, а 
жизнь — еще интереснее и многообраз
нее.

Г. РЫЧИХИН, 
комсомольский группорг.

Первоуральский 
Новотрубный завод.

инженером
сины Уральского отделения Всесоюзного 
заочного лесотехнического института.

Прошли годы упорной учебы. И вот
В. Шурыгин предстал перед комиссией.
Дипломный проект, посвященный 
конструкции крупного заводского 
деревообрабатывающего завода,

ре- 
узла 
был

выполнен со знанием дела. Государст
венная экзаменационная комиссия при
своила В. Шурыгину звание инженера.

А. ШЕВЕЛЕВ, 
заведующий отделением.

Один второразрядник..
Почему не растет мастерство заводских спортсменов

Свердловск — город большой спор
тивной славы. Сотни замечательных ве
лосипедистов, легкоатлетов, футболи
стов, пловцов и других спортсменов вы
росли в коллективах города. Число же
лающих заниматься в секциях, на
учиться отлично бегать, прыгать, овла
деть спортивными играми, подготовить
ся к защите разрядных норм становит
ся с каждым днем больше.

Но, как ни странно, из этой большой 
армии физкультурников в последние 
годы лишь немногие' добились резуль
татов первого спортивного разряда. Осо
бенно мало разрядников выросло из 
среды рабочей молодежи.

Ярким подтверждением этому являет
ся самое массовое спортивное меро
приятие этого года — третья городская 
комплексная спартакиада промышлен
ных предприятий Свердловска. Резуль
таты состязаний были неутешитель
ными для городских организаций. 
Достаточно сказать, что из 12 тысяч 
спортсменов, оспаривающих первенство 
по десяти различным видам спорта, 
включенным в программу спартакиады, 
лишь 45 физкультурников защитили 
разрядные нормы. Да и то все они, за 
исключением В. Попова, победителя в 
беге на дистанцию в 1000 метров 
(9 мин. 45 сек), показали результаты, 
равные лишь третьему разряду.

Этот плачевный итог не является 
случайным. Низкие достижения завод
ских спортсменов говорят о неблагопо
лучном положении с физкультурной ра- 
беюй среди молодежи промышленных 
предприятий. Оно так и есть. Физиче
ское воспитание рабочей молодежи в го
роде действительно поставлено очень 
плохо.

В секции и команды на заводах, фаб
риках и в промысловых артелях вовле
чена незначительная часть молодежи. 
Регулярных, плановых занятий п тре-

можности для развития летних видов 
спорта.

Немного средств надо, чтобы обору
довать несколько хороших волейболь
ных площадок и под руководством тре-
неров-общественников проводить 
них тренировки и состязания 
командами цехов. Еще меньше ।

> на 
между 
нужно

усилий для оборудования городошной 
площадки. Молодые рабочие могут сде
лать около общежитий и ямы для прыж
ков в длину и высоту,'секторы для ме
тания диска, толкания ядра. Нужна 
только инициатива руководителей. А 
ее-то п нет на фабрике «Уралобувь».

Спортсмены завода «Пневмостройма- 
шпна» занимают последние места по 
целому ряду видов спорта. В коллекти-
ве физкультуры не выросло в атом 
ду ни одного разрядника по легкой 
летике. Чья же «заслуга» в том? 
митета комсомола! Здесь никто не

го- 
ат- 
Ко- 
бо-

нировок в большинстве 
нет. А раз спортсмены

коллективов 
тренируются

только накануне соревнований, а не по
стоянно, отличных результатов ожи
дать от них нечего.

По какому виду спорта могли рассчи
тывать на победу, например, спортсме
ны общества «Салют» инструменталь
ного завода? Пожалуй, ни по какому. 
Секции волейболистов и легкоатлетов, 
футбольная команда здесь не были 
скомплектованы до самой середины лет. 
него сезона. Не проводились массовые 
соревнования, серьезные тренировки и 
накануне городской спартакиады. В 
результате коллектив занял по город
кам 4-е место, по волейболу — 16-е 
место, а по остальным видам совсем не 
участвовал в состязаниях.

И таких физкультурных организаций, 
к сожалению, у нас еще много. Па
фабрике 
дежный 
пловцы, 
такиады

«Уралобувь» тысячный моло- 
коллектив. А легкоатлеты, 

гребцы не вышли в день спар- 
померяться силами с коман-

дгми других предприятий. Комитет ком
сомола фабрики и совет коллектива 
физкультуры не развивают среди моло
дежи эти виды спорта. Опи не органи
зовали нынче секций и не провели ни 
одного соревнования.

Комитет комсомола и совет ДСО вы
искивают всяческие причины, чтобы 
оправдать развал физкультурной рабо
ты, и не пытаются хотя бы наполовину 
использовать имеющиеся у них воз-

Приняты в техникум
Только за последние два месяца в 

приемную комиссию Карпинского горно
го техникума поступило свыше пятисот 
заявлений.

Среди будущих учащихся много горня
ков и рабочих. Приняты в техникум сле
сарь Южного вскрышного разреза Ни
колай Хромов, дежурная щита электро
станции Зоя Сергеева, землекоп Вол- 
чапского стройуправления треста Сверд- 
ловскуглестрой Виктор Иванов и дру
гие.

Много заявлений поступило из других 
городов Советского Союза. Засчислены 
па учебу без приемных экзаменов де
журный дю станции Надеждипск-сорти- 
ровочпая Свердловской железной доро
ги Алексей Навроцкий, работница из 
Северо-Казахстанской области Галина 
Коротковская, бывший моряк Тихоокеан- 
сФэго флота Иваи Никитин. В нынеш
нем году они успешно закончили школу 
рабочей молодежи, получив по всем 
предметам отличные отметки.

5. МОГИЛ КИН.

леет за развертывание физкультурной 
работы, н меньше всего об этом думает 
секретарь комитета ВЛКСМ тов. По
дошва.

Единственная секция, где хоть из
редка проводятся тренировки, — фут
больная, да и ее секцией назвать нель
зя. Здесь создано несколько заводских 
команд, куда вошли лучшие футболи
сты завода — и все. В цехах команд 
нет, другие секции числятся лишь в 
планах комитета комсомола. Есть на за
воде любители велоспорта, волейбола, 
нс. они тренируются самостоятельно.

На третьей городской спартакиаде 
лучшее достижение по прыжкам в дли
ну среди женщин у спортсменки Урал- 
химмашзавода В. Климовой. Ее резуль
тат — 4 метра 36 сантиметров. И 
это — единственная спортсменка, шаг
нувшая среди прыгунов за черту треть
его разряда. В число победителей сорев
новании вошло имя еще - одного спортс
мена завода. Эго — С. Махнев, толк
нувший ядро па. 11 метров 43 санти
метра. А в целом спортсмены этого кол-
лектива выступили 
очень плохо.

Нечего искать в 
легкоатлетов завода 
рат». Они занимают

na соревнованиях

рядах чемпионов 
«Уралэлектроаппа- 
только восьмое ме-

сто. Легкая атлетика, как и городки, 
гребля, плавание, у физкультурных 
руководителей завода не в почете. Пред
седатель совета ДСО тов. Сергутип весь
пыл своей спортивной души 
развитию футбола.

Плавание и гребной спорт

отдает

в произ-
Бедственных коллективах развиты пло
хо. Даже на Верх-Исетском заводе вод
ным спортом занимаются единицы, хотя 
коллектив имеет свою водную и лодоч
ную станции.

Победителем в спартакиаде вышел 
коллектив ДСО «Авангард». Он вообще 
считается в городе самым сильным. 
Если же познакомиться с результатами 
спортсменов, станет понятно, что и в 
этом передовом коллективе не все благо
получно. Спортсменка И. Янченко вы
шла победительницей в беге на 100 
метров. А результат ее — 14,2 .сек. — 
ниже третьего разряда. И это лучший 
легкоатлет завода? У К. Хвалова, побе
дителя по прыжкам в длину, лучший 
показатель (6 метров 0,3 сантиметра) 
едва превышает норму третьего раз
ряда.

Если посмотреть в отчеты, которые 
пишут руководители в свои централь-

КАТО К
в погожий августовский день па

Свердловском вокзале в поезд садилась 
группа молодежи, держа в руках вме
сте с чемоданами коньки. Окружающие
были удивлены: где летом 
каток?

Молодые конькобежцы 
Москву. Здесь, в детском

может быть

ехали в 
парке Дзер-

живского района второе гсто работает 
настоящий каток. Па плещади в 120 
квадратных метров сверкает голубой 
лед. Специальная охладительная систе
ма не дает растаять льду даже в самый 
жаркий день.

II вот летом здесь тренируются конь
кобежцы. Конечно, малые размеры ле
дяной площади не позволяют проводить 
выступления скоростников, но для фи
гуристов п даже хоккеистов места до
статочно.

В июле па летнем катке трепирова-

ные советы и в районные комитеты, то 
можно увидеть, что на всех промышлен
ных предприятиях летние виды спорта 
развиваются хорошо. В каждой графе 
стоят двузначные, а в некоторых трех
значные числа. Физкультурников сот
ни, спортсменов по всем видам много, 
разрядники есть—так в отчетах. А в го
родских соревнованиях участвовать не
кому. Большинство легкоатлетов но ре
зультатам в нормы ГТО не уклады
вается.

Это получается потому, что комитеты 
комсомола промышленных предприятий 
п советы ДСО очень плохо борются за 
улучшение качества спортивной ра
боты. Трудно найти в городе такую сек
цию, где бы систематически проводи
лись занятая, тренеры и инструкторы- 
общественники работали отдельно с 
каждым талантливым спортсменом и, 
учитывая его способности, добивались 
неуклонного повышения мастерства.: 
Инструкторы-общественники пе полу
чают в начале сезона конкретных зада
ний по подготовке разрядников. А там, 
где и даются такие задания, выполнение 
их, качество проводимых тренировок 
не проверяются. Пе имеют персональ
ных заданий и многие спортсмены.

Низкие результаты физкультурников 
из среды рабочей молодежи объясняют
ся п тем, что молодые спортсмены очень 
редко участвуют в соревнованиях. Го
родские состязания бывают 2 — 3 ра
за в сезон, а заводские — и того реже. 
Это снижает интерес к занятиям, меша
ет выявлению способностей у начинаю
щих спортсменов.

Горком физкультуры и спорта не
конкретно руководит работой производ
ственных коллективов и не знает о ис
тинном состоянии с развитием спорта 
на многих заводах. По решению коми
тета еще в прошлом году ко всем круп
ным производственным коллективам 
были прикреплены физкультурные ак
тивисты. Они должны были оказать 
помощь советам ДСО в организационном 
укреплении спортивных обществ, серь.: 
езио проанализировать работу секций.
Но комитет ни 
выполняют это 
они о нем даже 

Вот пример.
«Уралобувь» и

разу не проверял, как 
задание активисты. А 
не вспоминают.
К коллективам фабрик 
«Одежда» была при

креплена тов. Пономарева. Но ни в про
шлом году, ни нынче руководители
этих коллективов не видели ее у 
в организации и не получили от 
Пономаревой ни одного совета.

Не бывал ни в одном цеховом
лективе шеф общества 
Уралмашзавода тов. Репьев 
тель горкома физкультуры 
То же самое можно сказать и 
трех других активистах.

себя 
тов.

кол-
«Авангард» 

(председа- 
и спорта), 
о двадцати

Спартакиада заводов вскрыла много
численные недостатки в деятельности 
спортивных обществ. Не надо откла
дывать работу по устранению их до 
следующей весны. Уже сейчас комсо
мольским и физкультурным вожакам 
промышленных предприятий Свердлов
ска надо позаботиться о росте рядов 
спортсменов, воспитании опытных тре
неров и инструкторов, повышении уров
ня занятий в секциях. Работа по лет
ним видам спорта не должна прекра
щаться п в осенне-зимний период.

Г. КНЯЗЕВ,
А. ТРЕТЬЯКОВ

Л E Т О М
дись фигуристы общества «Спартак» из 
Свердловска, Новосибирска, Кирова, 
Петрозаводска. Юные свердловчане 
Лида Кузьминых, Надя Голубкова и Са
ша Кузьминых вместе с другими отра
батывали обязательные упражнения 
школы фигурного катания на коньках и 
элементы произвольного катания — 
прыжки и вращение. Тренировка на 
летнем катке, несомненно, будет способ
ствовать росту мастерства наших фигу
ристов.

Сейчас но вызову Всероссийского ко
митета по делам физкультуры и спорта 
в Москву выехала новая группа сверд
ловских фигуристов. На двухнедельном 
тренировочном сборе на летнем катке 
будут готовиться к конькобежному сезо
ну свердловчане В. Оханов, Э. Плинер, 
Л. Кузьминых. Э. Орлова и Н. Шиян.

К. НИЗОВОЙ.



РУБЕЖОМ

Корейская Народно-Демократическая Республика. Китайские народные 
добровольцы-минометчики ведут огонь по врагу.

Фотохроника 1 АСО.

СОБЫТИЯ В HOPEE
СООБЩЕНИЕ ГЛАВНОГО КОМАНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ АРМИИ

ПХЕНЬЯН, 17 (ТАСС). Главное 
командование Народной армии Корей
ской Народно-Демократической Респуб
лики сообщило 17 августа:

За истекший день соединения Народ
ной армии совместно с частями китай
ских народных добровольцев, на всех 
фронтах отбивая атаки противника, 
продолжали вести оборонительные бои 
на прежних рубежах.

Сегодня части зенитной артиллерии и 
стрелки—охотники за вражескими само- 
летами на 
повредили

фронтах и в тылу сбили 4 и 
3 самолета противника.

НАЕМНИКИ АМЕРИКАНЦЕВ ОТКАЗЫВАЮТСЯ
ВОЕВАТЬ

ГААГА, 17 (ТАСС). По сообщению 
газеты «Хет Фадерланд», вчера в Рот
тердамский порт на американском транс
порте прибыли 212 солдат и офицеров, 
сражавшихся на стороне американских 
интервентов в Корее. В числе прибыв-

НАЦИОНАЛИЗАЦИЯ ИНОСТРАННЫХ ПРЕДПРИЯТИИ В КИТАЕ
ШАНХАЙ, 16 (ТАСС). Газета «Цзе- 

фанжибао» сообщает сегодня, что шан
хайский военно-контрольный комитет от
дал приказ о реквизиции принадлежа-

ДЕТИ —ЖЕРТВА АМЕРИКАНСКОГО
«В странах капитала десятки мил- 

лйонов детей — самое ценное сокрови
ще всего человечества — являются се
годня жертвой голода, невежества, стра
ха и смерти...».

Так говорится в обращении междуна
родной конференции в защиту детей, 
происходившей в Вене с 12 по 16 апре
ля нынешнего года.

В Соединенных Штатах, где военные 
расходы текущего года составляют 
более 80 процентов общей суммы бюд
жета, на просвещение, здравоохранение 
и жилищное строительство расходуется 
ничтожная сумма, едва превышающая 
2 процента всего бюджета. Болезни, 
голод, нищета, ранняя смерть — удел 
большинства детей современной Амери
ки, правители которой кричат о преиму
ществе своей социальной системы, «аме
риканского образа жизни», о «демокра
тических свободах».

Миллионы американских детей, голод, 
ных и оборванных, живут в лачугах и 
трущобах. В Америке XX века распро
страненным явлением стала торговля 
детьми. Установлена даже «покупная це
на» на «детском рынке» — 322 доллара 
за ребенка.

Особенно тяжела жизнь негритянских 
детей и детей сезонных сельскохозяйст
венных рабочих. Вот что рассказывает 
нью-йоркский корреспондент газеты 
«Дейли компас» об условиях жизни де
тей негров, испанцев и итальянцев в 
доме № 277 по Четвертой улице Нью- 
Йорка.

В доме живут 24 семьи, имеющие 60 
детей. В стенах здания большие трещи
ны, а в потолках огромные дыры. Почти 
во всех квартирах гуляет сквозняк. Ог
ромные крысы даже днем беспокоят 
жильцов, а ночью они нападают на де
тей. Потолки протекают, канализация 
неисправна. Дети страдают от болезней, 
чаще всего от простуды из-за плохого 
отопления...

Дети сельскохозяйственных рабочих с 
раннего возраста вынуждены работать 
ла полях. По официальным данным, на 
плантациях, фермах мальчики и девочки

ПХЕНЬЯН, 18 (ТАСС), 
командование Народной армии 
ской Народно-Демократической 
лики сообщило 18 августа, что 
ния Народной армии совместно 

Главное 
Корей- 

Респуб- 
соедине- 
с частя-

ми китайских народных добровольцев 
за истекший день продолжали вести 
оборонительные бои на прежних рубе
жах.

Сегодня стрелки—охотники за враже
скими самолетами сбили 4 самолета про
тивника.

В КОРЕЕ
ших 160 голландцев, 48 бельгийцев и 4 
француза.

Большинство прибывших солдат 
расторгнули свои контракты, не поже
лав больше воевать в Корее за интересы 
американских империалистов.

вших англичанам верфей «Шанхай До-
кярдс Лимитед» и «Моллере Шипбил- 
линг энд Инджиниринг Уоркс Лимитед».

до 10 лет трудятся по десять и более 
часов в день.

Многие матери берут с собой детей в 
поле. Крупные сельскохозяйственные 
предприниматели и общины не создают 
никаких учреждений для присмотра за 
детьми, когда их родители находятся на 
работе.

Дети сельскохозяйственных рабочих 
лишены возможности учиться. По заяв
лению корреспондента газеты «Нью- 
Йорк тайме», больше половины ребят 
школьного возраста не занимается.

Преподавание в американских школах 
преследует цель привить детям расовую 
ненависть, подготовить из них безропот
ных солдат-автоматов, заставить ду
мать, что война неизбежна.

Бывший государственный секретарь 
Бирнс, являющийся ныне губернатором 
штата Южная Каролина, заявил, что 
скорее будет вообще отменена система 
государственных школ, чем допущено 
совместное обучение негритянских школь, 
ников с белыми. И вот результат — не
грамотных негров в шесть раз больше, 
чем белых.

Генерал Эйзенхауэр, выставивший 
свою кандидатуру на пост президента 
США на предстоящих в ноябре 1952 го
да выборах, три года назад требовал 
усилить военизацию системы просвеще
ния, сократить число учащихся до мини
мума, отстранить от преподавательской 
деятельности учителей, которые в какой- 
либо форме отказываются поддержи
вать политику правительства, направ
ленную на подготовку войны.

План Эйзенхауэра претворяется в 
жизнь. Об этом свидетельствуют фак
ты. В 25 штатах 5,5 миллиона детей 
учатся в школах, находящихся в полу
разрушенных зданиях, в помещениях, не 
отвечающих правилам пожарной без
опасности и негодных для занятий. Со
рок процентов школьных зданий — это 
угольные сараи, курятники и амбары. 
Ежегодно в школах получает поврежде
ния 371 тысяча детей, потому что зда
ния плохо освещены, ступеньки лестниц 
полуразрушены.

На первенство
мира по волейболу

17 августа в Москве на Центральном 
стадионе «Динамо» состоялось открытие 
соревнований на первенство мира по во
лейболу для мужских и женских команд. 
В состязаниях участвуют мужские 
команды Болгарии, Венгрии, Израиля, 
Индии, Ливана, Польши, Румынии, Со
ветского Союза, Финляндии, Франции и 
Чехословакии и женские команды Бол
гарии, Венгрии, Индии, Польши, Румы
нии, Советского Союза, Франции и Че
хословакии.

Первыми выходят на площадку перед 
западной трибуной женские сборные 
команды Польши и Венгрии. Спортсмен
ки Польши играют дружно, энергично. 
И в трех партиях они одерживают побе
ду со счетом 15:5, 15:3, 15:5.

Большой интерес вызвало состязание 
! женских сборных команд Болгарии и 
Советского Союза. Первая партия закон
чилась со счетом 15:10 в пользу коман
ды СССР. В дальнейшем советские во
лейболистки продемонстрировали еще 
более высокое мастерство. Они выигра
ли следующие партии со счетом 15:4, 
15:6.

Встреча мужских сборных команд 
Польши и Финляндии закончилась побе
дой польских спортсменов со счетом 
15:8, 15:5, 15:6.

В соревнованиях мужских сборных 
команд Румынии и Ливана победителя
ми вышли румынские волейболисты. 
Счет партий — 15:9, 15:1, 15:2 в пользу 
команды Румынии.

* * ♦
18 августа состоялись четыре встречи.
Первыми вышли на поле мужские 

команды Болгарии и Венгрии.
Встреча завершилась победой коман

ды Венгрии со счетом 3:1.
Волейболисты Советского Союза встре

тились вчера со спортсменами государ
ства Израиль. Полное преимущество 
было на стороне советских спортсменов. 
Они победили в трех партиях со счетом 
15:2, 15:4, 15:1.

Встреча мужских команд Чехослова
кии—Франции прошла при превосход
стве чехословацких волейболистов. Счет 
партий 15:4, 15:2, 15:3 в пользу коман
ды Чехословакии.

Среди женских команд вчера состоя
лась всего одна игра. Чехословацкие 
волейболистки встретились со спортс
менками Румынии. В трех партиях по
бедила команда Чехословакии. Первую 
партию она выиграла со счетом 15:10, 
вторую — 15:12 и третью — со счетом 
15:4.

(ТАСС).

ОБРАЗА ЖИЗНИ
Четвертая часть детей США получает 

минимальное образование, а 4 миллиона 
ребят школьного возраста вовсе не мо
гут учиться.

Реакционные американские организа
ции, такие, как Национальная ассо
циация промышленников, Американская 
торговая палата и другие, не жалеют 
средств на милитаризацию школ, на 
проведение кампании усиления военной 
истерии. Они пытаются приучить детей к 
мысли о неизбежности войны. Это по их 
указке проводятся «атомные тревоги», а 
дети старшего возраста вербуются в от
ряды так называемой «гражданской обо
роны».

Газета «Таймс», выходящая в Лос- 
Анжелосе, сообщила, что федеральное 
управление гражданской обороны со
вместно с монополистами создало орга
низацию под названием «Вэллифодж 
фаундейшн» Цель организации — при
влечь детей к новой пропагандистской 
затее американских поджигателей вой
ны, организовавших колонну из танков, 
пушек и автомобилей-амфибий.

Американская печать, кино, телевиде
ние много места отводят прославлению 
актов насилия, жестокости, превращая 
детей в существа без совести, готовые к 
любым грязным действиям, подобные 
тем, которые сейчас бесчинствуют в Ко
рее- Не удивительно, что число преступ
лений среди американской молодежи 
непрерывно растет. Ежегодно американ
ские суды рассматривают дела 275 ты
сяч несовершеннолетних.

Американский хищнический империа
лизм калечит детей, превращая их в 
послушное орудие для осуществления 
своих человеконенавистнических планов.

Все честные люди Америки понимают, 
какое несчастье детям несет политика 
правящей клики США — политика уси
ленной гонки вооружений, преследова
ния всего передового, политика войны. 
Счастливое будущее для подрастающе
го поколения невозможно, если не будет 
мира. Мир нужен ребенку, как солнце 
цветку!

Р. РАШБАМ.

На водных дорожках — 
пловцы профсоюзов

Центральным спортивным событием 
выходного дня был водный праздник 
профсоюзов, состоявшийся на новом 
бассейне Уралмашзавода. Под звуки 
марша нахимовцев на парад вышли 
представители 13 профсоюзных спортив
ных обществ нашей области. Крепкие, 
загорелые пловцы ровным строем вы
строились вдоль кромки бассейна.

На мачте взвивается флаг открытия 
водного праздника. Судьи вызывают на 
старт женщин — участниц первого за
плыва на дистанцию 100 метров воль
ным стилем. На стартовые тумбочки 
встают Подкорытова («Машинострои
тель»), Чепурная («Красная звезда») и 
Кузьмина («Металлург»), По команде 
стартера пловцы бросаются в воду. На 
голубой поверхности бассейна разго
рается борьба за первенство.

Вот и финйш. Первым его коснулась 
Кузьмина («Металлург»), проплывшая 
100 метров за 1 минуту 30,6 секунды- 
Этот результат остался • непревзойден
ным.

Упорная борьба за звание областного 
чемпиона профсоюзов по плаванию 
вольным стилем на дистанцию 100 мет
ров разгорелась среди мужчин. В пер
вом заплыве представитель спортобще- 
ства «Шахтер» Скутин показал резуль
тат 1 минуту 23,1 секунды. Это время 
значительно улучшил стартовавший в 
следующей группе Логинов («Искра»), 
проплывший «стометровку» за 1 мин. 
19,6 сек. Но победителем вышел высту
пивший в третьем заплыве Балин («Ме
таллург»), Когда пловец, стремительно 
рассекая воду, закончил дистанцию, 
секундомеры судей отметили 1 минуту 
11,9 секунды.

НА ПЕРВЕНСТВО 
ГОРОДА

На Верх-Исетском пруду закончились 
гребные гонки на первенство города.

Гребной спорт, ранее незаслуженно 
забытый, сейчас начинает приобретать 
популярность. Среди участников закон
чившегося первенства — команды Урал
маша, Верх-Исетского завода, фабрик 
«Уралобувь» и «Одежда», радиозавода 
ДОСААФ.

Соревнования проводились по разным 
дистанциям народной и яловой морской 
гребли.

Легко оторвавшись от своих соперни
ков, выступавших на однопарках, силь
нейший гребец города Анатолий Дов
быш (ВИЗ) подтвердил свое превосход
ство над ними, пройдя дистанцию за 
7 минут 43 секунды.

Среди женщин по этому же виду со
ревнований первенствовала инструктор 
профтехшколы швейников Галя Бердни
кова с результатом 8 мин. 56 сек. По 
группе шлюпок-двупарок у женщин пер
выми финишировали гребцы «Металлур
га» Т. Репина и А. Болотова, прошедшие 
1000 метров за 8 мин. 08,8 секунды.

Взвилась ракета. Стартуют женщины 
на шлюпках-четверках морской гребли. 
Им предстоит преодолеть 2000 метров. 
Среди участниц этого заезда — хорошо 
подготовленные команды ДОСААФ, 
«Авангарда» и «Красного знамени». 
Первой приходит к финишу вторая 
команда «Красного знамени», показав
шая отличное время — 15 мин. 40,2 сек. 
Победителям — Зине Куракиной, Нине 
Ронжиной, Ольге Чистяковой, Гале 
Бердниковой и рулевому Жене Чермяни- 
нову — присвоено звание чемпиона го
рода на эту дистанцию.

На четверках морской гребли для 
мужчин победила команда «Металлур
га».

Общее командное первенство завое
вали спортсмены «Металлурга», набрав
шие 180 очков, за ними—гребцы «Крас
ного знамени» и на третьем месте — 
представители Уралмашзавода.

Победители награждены ценными 
призами.

Из сильнейших гребцов города созда
на сборная команда, которая примет 
участие в первенстве РСФСР по гребно
му спорту, которое начинается 23 авгу
ст та в г. Горьком.

Г. ХАРЬКОВСКИЙ.

ЧЕМПИОНЫ РЕСПУБЛИКИ
В Воронеже закончились состязания 

на первенство РСФСР по волейболу. В 
играх своей подгруппы мужская коман
да Свердловска выиграла все встречи 
и была включена в финальную подгруп
пу для определения 1—4 мест.

В финальных состязаниях, кроме 
свердловчан, приняли участие волейбо
листы Ростова-на-Дону, Куйбышева и 
Грозного. В упорной борьбе спортсмены 
Свердловска одержали победу и стали 
чемпионами республики по волейболу.

Пловцы спортобщества «Металлург» 
в этот день одержали также победу в 
заплывах на дистанции 200 метров сти
лем брасс и в смешанной эстафете.

18 августа состоялись заключитель
ные соревнования. Заплывы на 100 мет
ров на спине выиграли представители 
«Металлурга» Кузьмина и Полежаев, 
с соответствующими результатами — 
1 мин. 40,8 сек. и 1 мин. 29,8 сек.

Первым в заплыве на 400 метров был 
Балин («Металлург») со временем 
6 мин. 12,7 сек.

Командное первенство завоевали 
пловцы спортобщества «Металлург», На 
втором месте — команда «Искры».

НА СНИМКЕ: Иван Балин — по
бедитель соревнований среди муж
чин в заплывах на 100 и 400 метров

ничья
В прошедшее воскресенье состоялась 

очередная встреча на первенство РСФСР 
по футболу. Свердловские динамовцы 
принимали на своем поле футболистов 
«Динамо» Челябинска.

На второй минуте энергично начавшим 
игру свердловчанам удается забить гол. 
В дальнейшем встреча шла с перемен
ным успехом. Создавая острые моменты 
у ворот челябинских футболистов, сверд
ловчане играли непростительно неточно.

К концу первой половины счет стано
вится ничейным — 1:1

Динамовцы Свердловска играли луч
ше, чем во многих -предыдущих встре
чах, но добиться победы на этот раз 
им помешала полузащита, проведшая 
встречу бесцветно, нередко помогая рас
пасовать мяч не своим товарищам, а 
противнику Неудовлетворительно игра
ло и левое крыло нападения. Счет 1:1 не 
изменился до конца игры.

МОЛОТОВ — СВЕРДЛОВСК
17 августа в свердловском шахмат

ном клубе спортобщества «Металлург» 
проходило доигрывание неоконченных 
партий второго тура между шахмати
стами команд Молотова и Свердловска.

Как уже сообщалось, в первом туре 
победили молотовчане со счетом 4,5:2,5. 
Во второй встрече свердловчане взяли 
реванш, выиграв со счетом 5,5:1,5.

Таким'образом, команда Свердловска 
оказалась победительницей и вышла в 
полуфинал первенства Российской Феде
рации по шахматам.

ШАХМАТЫ
ЗАДАЧА

С. КУЖЕЛЬ 
(Богданович).

Четвертый похвальный отзыв в П1 об
ластном конкурсе составления задач и 
этюдов.

Белые: КрЬ5, ФЬ6, Cai, Cf5, Kd3 (5).
Черные: Kpd5, ЛИЗ, Cd2, Cg2, КЬЗ, 

Kd8. Пешки: d6, hi (8).
Мат в 2 хода.
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